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С выездной проверкой город Ейск посетил заместитель министра ТЭК и ЖКХ Красно-
дарского края Евгений Акутин совместно с руководителем краевого Фонда капремонта 
Михаилом Лысенко и начальником отдела жилищной политики министерства Николаем 
Климовым.

Замминистра посетил про-
блемные объекты капитально-
го ремонта и пообщался с соб-
ственниками домов, подлежа-
щих ремонту. Одним из таких 
объектов стал многоквартирный 
дом по ул. Красная, 47/2. В рам-
ках краткосрочного плана 2019 
года здесь был заменён лифт. Но 
в процессе эксплуатации обору-
дование вышло из строя и на дан-
ный момент требует ремонта.

Евгений Акутин поручил в 
кратчайшие сроки устранить все 
замечания и восстановить рабо-
ту подъемника по просьбе жите-
лей дома.

После контрольного объезда 
в районной администрации со-
стоялось совещание о ходе ре-
ализации программы капремон-
та МКД в Ейске. Так, в этом году в 
муниципальном образовании за-
планировано отремонтировать 
14 домов. В настоящий момент 
на 4 объектах работы уже завер-
шены, ещё на 10 ремонт будет 
выполнен до конца года.

Напомним, в 2020 году в 
Краснодарском крае предусмо-
трено проведение работ в 933 
МКД на сумму 3,7 млрд рублей, 
что более чем в 2 раза превыша-
ет объем финансирования в 2019 
году. С начала года было отре-
монтировано 106 многоквартир-
ных дома в Краснодарском крае.

Работы по плану 2020 года за-
вершены уже в 106 многоквар-
тирных домах на территории 20 
муниципальных образований.

Отремонтировано:
• 42 крыши,
• фасады в 2 домах,

• инженерные си-
стемы электроснаб-
жения в 6 домах,

• теплоснабжение в 
3 домах,

• холодное водо-
снабжение в 2 домах, 

• заменено 14 3 
лифта в 56 многоэтаж-
ках.

Реализация кратко-
срочных планов реги-
ональной программы 
капитального ремон-
та многоквартирных 
домов за счет средств 

фондов капитального ремонта 
началась с 2015 года. На сегод-
няшний день ремонты проведе-
ны, за весь период, в 3103 мно-
гоквартирных домах.

По плану 2020 года запла-
нировано отремонтировать 933 
многоэтажек на сумму 3,7 млрд. 
рублей. Порядка ста тысяч людей 
улучшат жилищные условия про-
живания.

С каждым го-
дом темпы ре-
монтов растут, по 
сравнению с про-
шлым годом, бла-
годаря высокой 
собираемости в 
крае, удалось вы-
делить денежные 
средства на ре-
монты в 1,5 раза 
больше, чем в про-
шлые годы. Это 
позволяет делать 
в некоторых до-
мах комплексные работы.

Краснодарский край вошел в 
пятерку лидеров по уровню со-
бираемости взносов на капи-
тальный ремонт среди регионов 
в России. Собираемость взно-
сов на капитальный ремонт на 
Кубани за 2019 год составила 
107,74%. Это самая высокая го-
довая собираемость взносов за 
6 лет деятельности Фонда, и на 
4,34% больше, чем за 2018 год 
(103,4%).

Р е й т и н г  с о б и р а е м о с т и 
средств на капитальный ремонт 
в субъектах РФ в 2019 году был 
представлен Ассоциацией ре-
гиональных операторов капи-

тального ремонта. В тройку ли-
деров вошли: Курская область 
– 130,63%, Ямало-Ненецкий ав-
тономный округ – 109,55% и 
Ульяновская область – 107,76%. 
Краснодарский край, с отрывом 
на 0,02%, на четвертом месте - 
107,74%.

Данные денежные средства 
направлены исключительно на 
проведение капитального ре-
монта многоквартирных домов 
Краснодарского края. По плану 
2020 года запланировано отре-
монтировать 933 многоквартир-
ных дома на сумму 3,7 млрд. ру-
блей. Благодаря высокой соби-
раемости план этого года уда-
лось увеличить в 1,5 раза (по 
сравнению с предыдущими пла-
нами) и в некоторых домах про-
вести комплексные ремонты.

В условиях карантина под-
рядные организации максималь-
но соблюдают требования, соот-
ветствующие санитарным нор-

мам. То есть ремонтные работы 
проводят только тех конструкций 
домов, где задействован мини-
мальный контакт с жителями: ре-
монт кровли и замена лифтового 
оборудования.

На данный момент работы ве-
дутся по всему краю, но есть рай-
оны, которые отличаются высо-
кими показателями по выпол-
нению работ, согласно годово-
му плану:

• Отрадненский район – 80%;
• Тбилисский район – 75%;
• Каневской район – 50%;
• Сочи – 48%.

Н. Воробьева

В адрес ГУП КК «Кубаньводкомплекс», сотрудников ре-
монтно-эксплуатационного управления «Троицкий группо-
вой водопровод» поступают благодарственные письма от 
жителей Геленджика и Новороссийска. В них они выража-
ют признательность предприятию за выполненную рабо-
ту по вводу в эксплуатацию нового участка магистрально-
го водовода МВ-3. Вот одно из самых трогательных писем 
от жителей Геленджика.

«Мы хотим побла-
годарить всех сотруд-
ников РЭУ «Троицкий 
групповой водопро-
вод» за ваш труд. 

Мы постоянно сле-
дили за новостями о 
монтаже новой си-
стемы водоснабже-
ния. Честно говоря, 
думали, что это затя-
нется на неопреде-
ленное время. Но во-
ду подали на следую-
щий день. Также хотим отметить, 
что нас заранее предупредили о 
ремонтных работах, благодаря 
чему все успели спокойно запа-
стись водой. 

Это благодаря вашим усили-
ям мы чувствуем заботу о людях, 
о нас. Спасибо Вам за Ваше че-
ловеческое отношения к людям, 
Ваши труды не останутся неза-
меченными. Было бы хорошо, 
если бы все люди думали о дру-
гих, и хорошо, когда все службы 
работают оперативно и слажено, 
применяя это золотое правило: 
«Во всём поступайте с другими 
людьми так же, как хотите, чтобы 
с вами поступали другие».

С  у в а ж е н и е м ,  ж и т е л и 
Геленджика!»

Р а б о т ы  п р о х о д и л и  2 6 
м а я .  С о в м е с т н ы м и  с и л а -
ми подрядной организации 
ООО «Прогрессор» и работ-
ников РЭУ «Троицкий груп-
повой водопровод» Г УП КК 
«Кубаньводкомплексс» были вы-
полнены работы по врезке но-

вого участка магистрали про-
тяженностью 18 км в районе ху-
тора Черноморский Крымского 
района. Все этапы были выпол-
нены в срок и вовремя налаже-
на подача воды в дома жителей 
Новороссийска, Геленджика,  
Крымска, а также населенных 
пунктов Крымского района и 
Черноморского побережья.

Стоит отметить, что слов при-
знательности в адрес предприя-
тия за проведенные мероприя-
тия пришло много и в соцсетях, 
и на электронную почту. Жители 
с пониманием отнеслись к вре-
менным неудобствам и вырази-
ли благодарность за выполнен-
ную большую кропотливую рабо-
ту. Из писем и обращений видно, 
что люди понимают, что все это 
делается исключительно в инте-
ресах жителей, чтобы у них бы-
ла качественная питьевая вода. 
Искренняя благодарность – луч-
шая награда за нелегкий труд.

Л. Попова

На строительство и реконструкцию 11 объектов водоснабжения по нацпроекту до 2022 
года краю выделено более 1,4 млрд рублей.

Субсидии распределены из 
краевого бюджета в рамках ре-
ализации регионального про-
екта «Качество питьевой во-
ды» нацпроекта «Экология». 
Соответствующее постановле-

ние подписал губернатор края 
Вениамин Кондратьев.

В этом году в крае продолжа-
ются работы на четырех объек-
тах. Это строительство подводя-
щего водопровода от Армавира 
до села Вольного Успенского 
района, реконструкция водоза-
бора и инженерных сетей в хуто-
ре Заря под Анапой, а также во-
допровода в поселке Заветный в 
Армавире и станция обезжеле-
зивания воды в поселке Родники 
города Белореченска. На них из 
федерального, краевого и мест-
ного бюджетов выделено более 
154 млн рублей.

– В 2021 году планируется об-
новить объекты в Горячем Ключе, 
Белореченске, Новокубанском 
районах. Финансирование этих 
объектов обойдется в 502 млн. На 
2022 год запланировано выде-
лить 756 млн рублей на объекты 
в Горячем Ключе, Калининском, 
Ленинградском, Приморско-
А х т а р с к о м ,  К а н е в с к о м , 
К р ы л о в с ко м,  Ус п е н с ко м и 
Темрюкском районах, – сообщи-
ли в региональном министерстве 
ТЭК и ЖКХ.

Пресс-служба администра-
ции Краснодарского края

В июне генеральный директор АО «НЭСК» Росинский Е.В. 
торжественно открыл в Прикубанском внутригородском 
округе краевой столицы новый центр обслуживания по-
требителей, расположенный на улице им. А. Покрышкина, 
25/А, кор. 2.

На торжественной церемо-
нии открытия присутствовали: 
начальник управления по про-
изводственно-технической ра-
боте АО «НЭСК» Беспалько И.В., 
директор филиала АО «НЭСК» 
«Краснодарэнергосбыт» Юшко 
Н.А., руководители четырех от-
делений филиала.

Росинский Е.В. отметил, 
что АО «НЭСК» уделяет осо-
бое внимание открытию но-
вых центров обслуживания по-
требителей в краевом центре, 
ведь на обслуживании филиа-
ла «Краснодарэнергосбыт» – са-
мого крупного филиала компа-
нии, находятся около 280 тысяч 
потребителей. И главная зада-
ча АО «НЭСК» создать для каж-
дого потребителя удобные усло-
вия для взаимодействия с компа-
нией. И прежде всего, для жите-
лей удаленных от центра города 
территорий.

Ц е н т р о м о б с л у ж ив а ния 
потребителей на ул. им. А. 
Покрышкина могут воспользо-
ваться не только жители микро-
района им. Г.К. Жукова (ЭНКИ), 
но и расположенных вокруг 
территорий: 1-го отделения 
ОПХ «КНИИСХ», Авиагородка, 
Немецкой деревни, 9-го кило-
метра; Калинино, п. Колосистый, 
п. Российского, п. Южный, п. 
Березовый, НСТ Рудуга, НСТ 
Нива, Витаминкомбинат, микро-
района Молодежный.

Л. Чикова

ВОДОСНАБЖЕНИЕВОДОСНАБЖЕНИЕ

КАПРЕМОНТКАПРЕМОНТ

ТЭКТЭК

ВКХВКХ
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ВСЕМ РУКОВОДИТЕЛЯМ ПРЕДРИЯТИЙ 
И СПЕЦИАЛИСТАМ 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 
КОМПЛЕКСА КРАЯ!

ОТКРЫТА ПОДПИСКА ОТКРЫТА ПОДПИСКА 
НА II ПОЛУГОДИЕ 2020 ГОДА. НА II ПОЛУГОДИЕ 2020 ГОДА. 

ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ НА КРАЕВУЮ ГАЗЕТУ «ЖИЛИЩНЫЙ ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ НА КРАЕВУЮ ГАЗЕТУ «ЖИЛИЩНЫЙ 
ВЕСТНИК» МОЖНО ВО ВСЕХ ПОЧТОВЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ КРАЯ.ВЕСТНИК» МОЖНО ВО ВСЕХ ПОЧТОВЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ КРАЯ.

Стоимость подписки
на 6 месяцев – 342 руб. 42 коп.

Индекс газеты по каталогу – 25 621

ОБНОВЛЕНИЕ СРЕДСТВОБНОВЛЕНИЕ СРЕДСТВОБНОВЛЕНИЕ СРЕДСТВ

ВСЕГДА НА ПЕРЕДОВОЙВСЕГДА НА ПЕРЕДОВОЙВСЕГДА НА ПЕРЕДОВОЙ

ИМЯ НЕ ЗАБЫТОИМЯ НЕ ЗАБЫТОИМЯ НЕ ЗАБЫТО

Руководство ГУП КК «Кубаньводкомплекс» пристальное 
внимание уделяет обновлению средств производства в 
структурных подразделениях предприятия.

На днях в ремонтно-эксплуа-
тационное управление «Ейский 
групповой водопровод» ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс» вновь по-
ступила новая специальная тех-
ника - автомобиль марки «ГАЗ». 
Передвижная мастерская ГАЗ 
3037LP будет использоваться 
для транспортировки оборудо-
вания и выезда бригады аварий-
но-восстановительного ремон-
та на объекты водоснабжения и 
водоотведения для устранения 
аварийных ситуаций, выполне-
ния планово-предупредитель-
ных работ.

В настоящее время специа-
листы управления ставят данный 
автомобиль на учет в органах го-
сударственной автомобильной 
инспекции. Как только будут по-
лучены регистрационные знаки, 

новая машина заступит на трудо-
вую вахту.

Напомним, немногим ра-
нее для автопарка РЭУ «Ейский 
групповой водопровод» ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс» приобрел 
новый самосвал КамАЗ-65115 
грузоподъемностью 15 тонн для 
доставки необходимого инстру-
мента и оборудования к местам 
производства работ, вывоза 
грунта, песка, щебня и других не-
обходимых материалов.

Новые автомобили помо-
гут предприятию в оперативном 
устранении возможных нештат-
ных ситуаций на сетях водопро-
вода и канализации, а также при 
проведении профилактических 
ремонтов и обслуживания.

Л. Попова

Сотрудники АО «Краснодаргоргаз» поддержали инициативу жителей дома по ул. Ста-
хановская, 6 по увековечению памяти ветерана Великой Отечественной войны Валенти-
на Алексеевича Ушакова. Газовики помогли жителям дома установить Памятную Доску, 
благоустроили территорию, установили калитку и сделали дорожку.

На торжественном открытии 
памятного знака приняли уча-
стие генеральный директор АО 
«Краснодаргоргаз» Александр 
Семенко вместе с сотрудниками 
компании, а также родственники 
ветерана, школьники, соседи и 
жители района.

Кроме того, в честь 75-ле-
тия Победы газовики сдела-
ли подарок жителям других до-
мов этого же округа, где уста-
н о в л е н ы  П а м я т н ы е  Д о с к и 
Героям Советского Союза. 
Глава Краснодаргоргаза вру-
чил домкомам сертификаты на 
приобретение голубых елей. 
Александр Семенко отметил, что 
деревья станут символом памя-
ти и дружбы газовиков с жите-
лями домов, где когда-то жили 
прославленные Герои Великой 
Отечественной войны.

П о л к о в н и к  В а л е н т и н 
Алексеевич Ушаков получил мно-
жество боевых наград, но глав-

ную – Герой Советского Союза 
– не получил по досадному не-
доразумению. После войны он 
вместе с боевыми товарищами 
пытался восстановить справед-
ливость, писали письмо Сталину. 
Однако в соответствии с прика-
зом Верховного главнокоман-
дующего, подобные письма пе-

рестали рас-
сматривать. 
П р о ш е н и е 
У ш а к о в а 
о п о з д а л о 
всего на один 
день. В насто-
ящий момент 
р о д с т в е н -
ники и актив 
дома изуча-
ют архивные 
данные, что-
бы возобно-
вить это дело.

Трагический эпизод из воен-
ной жизни Валентина Ушакова 
вошел во всенародно любимый 
фильм «В бой идут одни стари-
ки». Сюжет картины собран из 
множества воспоминаний воен-
ных летчиков. Валентин Ушаков 
командовал полком бомбарди-
ровщиков, сверху их прикрывал 
полк истребителей под командо-
ванием Виталия Попкова, дваж-

ды Героя Советского Союза – од-
ного из прототипов «Маэстро». 
Историю этого полка, по сути, и 
рассказывает фильм. Валентин 
Ушаков и Виталий Попков стали 
близкими друзьями, дружили се-
мьями и после войны.

«Краснодаргоргаз» в тече-
ние всего юбилейного года про-

Трудовая биография начальника производственного участка водоотведения ремонт-
но-эксплуатационного управления «Ейский групповой водопровод» ГУП КК «Кубаньвод-
комплекс» Юрия Викторовича Морочко с отраслью жилищно-коммунального хозяйства 
тесно связана более 20 лет.

После окончания школы он 
поступил в Ейский рыбопромыш-
ленный техникум, получил специ-
альность механика. Работал на 
авиаремонтном заводе, а в 1997 
году устроился на работу сле-
сарем в городской водоканал. 
Работая, как говорится, на пе-
редовой линии, хорошо изучил 
сети водоснабжения и водоот-
ведения. Руководство предпри-
ятия, отмечая его ответствен-
ность и добросовестность, каче-
ственное выполнение работ, на-
значило Юрия Морочко масте-
ром участка, позже – старшим 
мастером.

А с первого июля 2019 года 
Юрий Викторович возглавляет 
производственный участок во-
доотведения. Хозяйство у него 
большое. Он отвечает не только 
за станцию водоочистки, но и за 
работу 20 насосных канализаци-
онных станций, работу канали-
зационного коллектора. Кстати, 
в настоящее время завершает-
ся реконструкция 160-метрово-
го участка коллектора, который 
полностью выработал свой ре-
сурс. В отдельных местах труба 
полностью проржавела. Вместо 
сгнившей металлической трубы 
уложена полихлорвиниловая, ди-
аметром 800 мм. Ход работ еже-
дневно Юрий Викторович держал 
и держит под своим контролем.

Пристальное внимание уде-
ляется им работе очистных соо-
ружений, расположенных меж-
ду городом Ейском и поселком 
Широчанка. Именно сюда со все-

го города по-
ступают кана-
лизационные 
стоки. В осен-
не-зимний пе-
риод их объе-
мы составля-
ют порядка 12-
13 тысяч кубо-
метров. После 
осадков, в лет-
н и й  п е р и о д 
времени, ког-
да в город при-
езжают тыся-
чи отды хаю-
щих, количе-
ство стоков заметно возрастает. 
Стоки поступают в приемную ка-
меру, проходят через аэротенки 
в отстойники. После механиче-
ской очистки стоков производит-
ся биологическая. Все процессы 
находятся под постоянным кон-
тролем. Сотрудники лаборато-
рии, руководит которыми Тамара 
Боева, периодически берут ана-
лизы очищенных стоков. В случае 
каких-либо отклонений от нормы, 
сразу же даются рекомендации 
по исправлению ситуации.

На территории очистных соо-
ружений поддерживается чисто-
та и порядок. Примечательно, что 
здесь поселились фазаны, кото-
рые чувствуют себя полноправ-
ными хозяевами.

«Работники участка подкарм-
ливают птиц, - говорит Юрий 
Викторович. – Сотрудники охра-
ны, обходя периметр, иной раз 
снимают установленные за за-

бором силки. Поселившиеся на 
территории очистных сооруже-
ний дикие птицы наглядно пока-
зывают, что в экологическом пла-
не у нас все в порядке. Ведь дичь 
не станет селиться там, где от-
равлен воздух, вода и почва».

«Юрий Викторович, - гра-
мотный руководитель и уме-
лый организатор производ-
ства, - отзывается о подчинен-
ном начальник РЭУ «Ейский 
групповой водопровод» ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс» Алексей 
Галась. – На участке крепкая тру-
довая дисциплина, работает кол-
лектив четко и слаженно. В слу-
чае возникновения каких-либо 
аварийных ситуаций, устраня-
ются они в нормативные сроки. В 
общем, Юрий Викторович из тех 
людей, о которых говорят, что он 
находится на своем месте».

Л. Митасова

ПЛАН МЕРПЛАН МЕРПЛАН МЕР

ФИНАНСЫФИНАНСЫ

Минэнерго предложило сократить установленный до 
1 января 2021 года срок моратория на взимание пеней за 
неуплату услуг ЖКХ. Об этом заявил замглавы ведомства 
Юрий Маневич на заседании комиссии РСПП по электро-
энергетике.

Министерство предложило   
сохранить мораторий до 31 мая, а 
для граждан, которые оказались 
в затруднительном положении, 
период отсрочки могут продлить 
еще на два месяца — до 31 июля. 
При этом в ведомстве считают 
возможным ввести такой же мо-
раторий для предприятий мало-
го и среднего бизнеса из постра-
давших отраслей экономики.

Маневич отметил, что уро-
вень собираемости платежей на 
рынках электрической энергии 
за апрель 2020 года снизился на 
7%, а прирост задолженности 
составил 11 миллиардов рублей, 
при этом собираемость плате-
жей на рынках тепловой энергии 
за прошлый месяц снизилась на 
12% при приросте задолженно-
сти на 16 миллиардов.

Согласно подсчетам ведом-
ства, при сохранении моратория 
до конца года выпадающие до-
ходы энергокомпаний составят 
600-700 миллиардов рублей, что 
негативно повлияет на работу от-

раслей ТЭК и поставит под угро-
зу надежность устойчивого энер-
го- и теплоснабжения страны.

Замминистра добавил, что 
инициатива о сокращении сро-
ка действия моратория включе-
на в план первоочередных мер 
по поддержке предприятий элек-
троэнергетики, документ напра-
вили на рассмотрение в аппа-
рат правительства. В прошлом 
месяце глава кабмина Михаил 
Мишустин ввел до конца года мо-
раторий на начисление штрафов 
и пеней за неоплату услуг ЖКХ. 
Взыскивать неустойки нельзя за 
несвоевременную или непол-
ную оплату за жилое помеще-
ние, коммунальные услуги и ка-
премонт.

В свою очередь, поставщики 
газа, электричества, тепла и во-
ды не смогут взыскивать штра-
фы и пени с управляющих мно-
гоквартирными домами. Как со-
общал Мишустин, эти решения 
приняты на фоне распростране-
ния коронавируса. Он также объ-
явил мораторий на отключение 
коммунальных услуг за неуплату.

РИА Новости

КАДРЫКАДРЫ

водит еще одну акцию - бесплат-
ное техническое обслуживание 
газового оборудования ветера-
нам Великой Отечественной во-
йны. Чтобы получить услугу, не-
обходимо просто оставить заяв-
ку на сайте компании и согласо-
вать время визита специалистов.

Еще одна почетная обязан-
ность «Краснодаргоргаза», не-
посредственно связанная с 

праздником 
Победы, – 
к о н т р о л ь 
з а  т е х н и -
ческим со-
с т о я н и -
ем Вечного 
О г н я  н а 
м е м о р и -
але на ул. 
Северной. 
Полное тех-
н и ч е с к о е 
о б с л у ж и -
вание про-
в о д и т -

ся каж дый год. В пред две-
рии Пара д а Побе д ы глава 
«Краснодаргоргаза» Александр 
Семенко лично посетил мемори-
ал, где принял работу газовиков и 
возложил цветы к мемориалу от 
всего коллектива компании.

И. Андреева

ТЭКТЭК

ТЕХНИКАТЕХНИКА
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НАЧИНАЙ С СЕБЯ!НАЧИНАЙ С СЕБЯ!НАЧИНАЙ С СЕБЯ!

СОБЫТИЯСОБЫТИЯСОБЫТИЯ

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯГОРЯЧАЯ ЛИНИЯГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

БЕЗ ОЧЕРЕДИБЕЗ ОЧЕРЕДИБЕЗ ОЧЕРЕДИ
ЕСТЬ ДВА ПОЛИГОНАЕСТЬ ДВА ПОЛИГОНАЕСТЬ ДВА ПОЛИГОНА

КТО СЛЕДИТ ЗА ПОРЯДКОМ НА КТО СЛЕДИТ ЗА ПОРЯДКОМ НА 
КОНТЕЙНЕРНОЙ ПЛОЩАДКЕ?КОНТЕЙНЕРНОЙ ПЛОЩАДКЕ?

КТО СЛЕДИТ ЗА ПОРЯДКОМ НА 
КОНТЕЙНЕРНОЙ ПЛОЩАДКЕ?

В крае начали успешно действовать всероссийские и локальные акции, которые 
стоят внимания.

«Возможно, самой известной 
всероссийской акцией по сбору 
вторсырья является благотвори-
тельная акция «Добрые крышеч-
ки». Во многих городах России у 
данной акции существуют анало-
ги для адресной помощи нужда-
ющимся в своих регионах. Так, в 
Сочи проводится эколого-благо-
творительная акция «Радуга кры-
шек Сочи». Принять в ней участие 
проще простого: чистые пласти-
ковые крышечки с маркировками 

2 hdpe и 
4  l d p e 
м о ж н о 
сдать в 
образо-
ватель-
ных ор-
ганиза-
ц и я х  г. 
Сочи, на 
а к ц и я х 
н а ш е -
го дви-
ж е н и я 
или са-
м о с т о -
ятельно 

отвезти организаторам. На выру-
ченные с продажи крышек сред-
ства будет оказана помощь де-
тям г. Сочи с инвалидностью», - 
рассказывает координатор дви-
жения «РазДельный Сбор» в г. 
Сочи Анна Савенко.

Из всероссийских акций в г. 
Сочи также проводятся «Чистые 
Игры». Это командные соревно-
вания по очистке природных тер-
риторий от мусора и разделению 
отходов. «Чистые Игры» — эко-

Мы встретились с Анной 
Савенко, преподавателем 
экодисциплин в Сочинском 
ин с т и т у те РУДН, ч л е н о м 
Экологического совета при 
главе г. Сочи, координатором 
Сочинского подразделения 
НКО «РазДельный Сбор» и уз-
нали по какому принципу раз-
делять мусор и с чего следует 
начинать.

- Как вы пришли к тому, 
чтобы начать внедрять куль-
туру раздельного сбора в 
Сочи?

- Есть такая довольно по-
пулярная и очень точная цита-
та относительно климатических 
изменений и экологических про-
блем в целом: «Мы – первое по-
коление, которое все знает. И по-
следнее, которое еще может что-
то изменить». Так вот, менять на-
до уже сегодня. Начиная с себя 
и помогая окружающим тоже это 
делать.

- С какими трудностями вы 
столкнулись, начав деятель-
ность по раздельному сбору?

- Я думаю, что самое сложное 
в начале деятельности по раз-
дельному сбору было убедить 
людей, что это касается каждо-
го. Что важно разделять отходы 

на стадии их образования, а не 
«пусть кто-то там за меня это де-
лает – они же деньги за это полу-
чают».

- Расскажите основные 
принципы концепции «Ноль 
отходов».

- Концепция «Ноль отходов», 
строится на следующих принци-
пах:
1. Думай по-новому (Rethink).
2. Откажись от лишнего (Refuse).
3. Потребляй меньше (Reduce).
4. Используй повторно макси-
мально долго (Reuse).
5.  Сд авай на переработк у 
(Recycle).

С июня 2020 г. филиал АО «Крайжилкомресурс» 
«Горячеключевской» располагается по новому адресу:

г. Горячий Ключ, ул. Ленина, 196

8 (800) 444-4273 доб. 401

«Сочинский» филиа л АО 
«Крайжилкомресурс» - регио-
нального оператора по обраще-
нию с твердыми коммунальны-
ми отходами - запустил единую 
горячую линию по вопросам вы-
воза мусора. Обратившиеся смо-
гут получить исчерпывающую ин-
формацию по вопросам: заклю-
чения договоров с физически-
ми и юридическими лицами, со-

Места (площадки) накопле-
ния твёрдых коммунальных от-
ходов создаются и содержатся 
органами местного самоуправ-
ления, за исключением уста-
новленных законодательством 
Российской Федерации случа-
ев, когда такая обязанность ле-
жит на других организациях и от-
ветственных лицах.

Содержанием контейнерных 
площадок, если они расположе-
ны на придомовой территории, 
должны заниматься собственни-
ки помещений этого дома или их 
управляющая организация. Если 
контейнерная площадка распо-
ложена не на придомовой терри-
тории и не входит в состав обще-
го имущества собственников по-
мещений в многоквартирном до-
ме, то её содержанием занима-
ется собственник участка, на ко-
тором она расположена и (или) 
муниципалитет.

Если контейнерная площад-
ка оказалась переполнена ТКО 
вследствие несвоевременно-
го вывоза по вине представите-
ля (подрядчика) регионального 
оператора или мусор просыпал-
ся при погрузке, убрать такой му-
сор обязан представитель (под-
рядчик) регионального операто-
ра.

Напомним, что региональ-
ный оператор несёт ответствен-
ность за обращение с твёрдыми 
коммунальными отходами толь-
ко с момента их погрузки в мусо-
ровоз.

Кто должен вывозить круп-
ногабаритные отходы (КГО): ме-
бель, коробки, унитазы и т. п.?

Крупногабаритные отходы 
вывозит региональный оператор 
по обращению с ТКО. Как прави-
ло, существует график регуляр-
ного вывоза КГО (1-2 раза в неде-
лю), но возможен вывоз и по за-

Оплата вывоза твер-
дых коммунальных от-
ходов, как и прежде, до-
ступна в Сбербанк Онлайн 
и мобильном приложении 
Почта России.

Напоминаем, что для 
удобства потребителей 
доступна оплата по QR-
коду, который располо-
жен на квитанциях.

И с к л ю ч е н и е м  я в -
ляются Апшеронский и 
Белореченский районы, 
где в скором времени мы 
также наладим функцию 
сканирования для осу-
ществления быстрых пла-
тежей.

Материалы подготовила пресс-секретарь 
АО «Крайжилкомресурс» К. Труба

Министерство природных ресурсов России одобрило использование двух нелицен-
зированных кубанских мусорных полигонов под размещение твердых коммунальных 
отходов. Это позволит не допустить скачка цен на вывоз мусора для жителей края

В 2019 году страна начала пе-
реходить на новую систему обра-
щения с ТКО — такой вид мусора 
теперь собирают региональные 

операторы. Кстати, в их обя-
занности входит и транспор-
тировка, и обработка, и ути-
лизация, и обезвреживание, 
и даже захоронение мусора.

Лицензированных поли-
гонов под ТКО сейчас недо-
статочно, на Кубани их все-
го двенадцать. Поэтому вы-
возить мусор только лишь на 
эти полигоны не предостав-
ляется возможным. Да и та-
риф бы сразу повысился.

Именно поэтому власти раз-
решили до 2023 года использо-
вать полигоны, у которых нет ли-
цензии. При этом такие полиго-

ны должны быть внесены в спе-
циальный перечень.

— Мы направили заявки в 
Минприроды России. Получили 
разрешения только пока на два 
объекта. Но необходимо еще, 
как минимум, четыре, — заяви-
ли в министерстве ТЭК и ЖКХ 
Краснодарского края.

Один из дву х так и х по-
л и го н о в н а хо д и т с я в  с т а-
нице Переясловской, что в 
Брюховецком районе, другой — 
в Курганинске.

Пресс-служба
краевой администрации

логический образовательный 
проект, который начался с про-
стой волонтерской инициативы 
Дмитрия Иоффе в Петербурге 
в 2014 году, а разросся в мас-
штабах страны и мира. На на-
чало 2020 года проект охватил 
16 стран, 310 населенных пун-
ктов, 59 тыс. участников, кото-
рые собрали 1,2 тыс. тонн мусо-
ра. Анонсы новых акций – можно 
узнать на социальной странице 
«Чистых игр» в Сочи.

«Также я хотела бы сказать о 
проекте «My cup, please». Не со-
всем про раздельный сбор, но 
про отказ от одноразовой посу-
ды и предотвращение образо-
вания отходов. «My cup, please» - 
это кампания за использование 
многоразовых кружек для кофе 
вместо одноразовых стаканов 
в кафе, точках напитков на вы-
нос, заправках, университетах и 
спортклубах. В г. Сочи – порядка 
30 заведений, которые не толь-
ко нальют вам напитки в свою 
кружку, но дадут скидку или дру-
гой приятный бонус, - добавила 
Анна Савенко.

общить о нарушении вывоза от-
ходов, а также проконсультиро-
ваться у компетентного специа-
листа.

Телефон для связи со спе-
циалистами АО «Крайжилком-
ресурс» филиал «Сочинский»:

8 (800) 444-4273

доб. 700, 701, 702, 703

явке от управляющей компании 
или обращения жителей.

Если возникли проблемы с 
вывозом отходов или мусорные 
емкости на вашей контейнерной 
площадка переполнились, к кому 
следует обратиться?

Обязанность по вывозу отхо-
дов лежит на региональном опе-
раторе. Если отходы не вывозят, 
то обращаться нужно на горячую 
линию регионального операто-
ра по номеру: 8 (800) 444-4273 
или по телефонам филиалов АО 
«Крайжилкомресурс».
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Масштабные работы по вводу в эксплуатацию нового 18-километрового участка ма-
гистрального водовода МВ-3 в Крымском районе успешно завершены. В них было за-
действовано несколько десятков специалистов, тяжелая техника, водяные помпы и 
всевозможное дополнительное оборудование.
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ВЕСТНИкЖИЛИЩНЫЙ
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СОЦИАЛЬНАЯ КАМПАНИЯСОЦИАЛЬНАЯ КАМПАНИЯСОЦИАЛЬНАЯ КАМПАНИЯ

НОВАЯ МАГИСТРАЛЬНОВАЯ МАГИСТРАЛЬНОВАЯ МАГИСТРАЛЬ

СНИЖЕНИЕ РАСХОДОВСНИЖЕНИЕ РАСХОДОВСНИЖЕНИЕ РАСХОДОВ
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬОБРАТНАЯ СВЯЗЬОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Кубань примет участие во всероссийском фестивале 
энергосбережения и экологии #ВместеЯрче. Его прове-
дение планируется в сентябре, а социальная кампания 
пройдет с августа по октябрь.

#ВместеЯрче является обще-
ственным движением за береж-
ное отношение к энергоресур-
сам, применение современных 
энергоэффективных технологий 
в быту и на производстве.

Как сообщили в министер-
стве ТЭК и ЖКХ края, Кубань тра-
диционно проводит региональ-
ный этап фестиваля.

– В этом году фестива-
лю энергосбережения и эколо-
гии #ВместеЯрче исполняется 
5 лет. Ежегодно в мероприятии 
по всей стране принимают уча-
стие несколько миллионов де-
тей и взрослых. 73 региона уже 
поддержали проведение фести-
валя, в их числе и Краснодарский 
край, – отметили в ведомстве.

Социальная кампания прой-
дет с августа по октябрь. На это 
время запланирована всерос-
сийская тематическая неделя в 
школах «Экология и энергосбе-
режение», «Диалог на равных» 
для студентов и молодежи, «День 
открытых дверей на предприяти-
ях ТЭК», инженерный чемпионат 
CASE-IN.

– В условиях текущего года, 
из-за возможных ограничений 
решение о проведении массовых 
праздников будет приниматься с 
учетом эпидемиологической си-
туации. В тоже время, современ-
ные технологии на базе социаль-
ных сетей и он-лайн платформ 
позволяют при необходимости 

многие мероприятия, включая 
тематические уроки, викторины, 
встречи с энергетиками, конкур-
сы, проводить в сети Интернет, в 
том числе в прямом эфире, – по-
яснили в министерстве.

17 октября на международ-
ном форуме «Российская энерге-
тическая неделя-2020» в Москве 
пройдет тематический молодеж-
ный день #ВместеЯрче. Участие 
в нем примут руководители фе-
деральных министерств и ве-
домств, молодежь, представите-
ли зарубежных стран. Подробнее 
с программой фестиваля можно 
ознакомиться на официальном 
сайте.

Вопросы по организации фе-
стиваля и получения методиче-
ских материалов можно направ-
лять в федеральный Оргкомитет: 
festival@minenergo.gov.ru, тел. 8 
(962) 997-2563.

В 2 019 го ду м е р о пр ия-
т ия с о ц и а ль н о й к а мп а нии 
#ВместеЯрче прошли в 1500 му-
ниципальных районах страны и 
областных центрах. В них приня-
ли участие около 3,5 млн школь-
ников, более 100 тыс. детей до-
школьного возраста и около 350 
средне-специальных и высших 
учебных образовательных уч-
реждений.

Пресс-служба
администрации 

Краснодарского края

ГУП КК «Кубаньводкомплекс» рассматривает потенциал внедрения энергоэффектив-
ных решений.

ГУП КК «Кубаньводкомплекс» 
ведет системную работу по вне-
дрению новых технологий на 
предприятии с целью повыше-
ния показателей энергосбере-
жения и энергоэффективности. 
Одним из инновационных реше-
ний является разработка проекта 
внедрения собственной электро-
станции на базе газопоршневой 
установки мощностью поряд-
ка 4 МВт в ремонтно-эксплуата-
ционном управлении «Троицкий 

групповой водопровод» в 
станице Троицкой на на-
сосной станции второго 
подъема НС-2 для обеспе-
чения электроэнергией 6 и 
10 кВ водозабора и насо-
сной станции НС-2.

« С ф ер а водо сн аб-
жения считается одной 
из самых энергоемких. 
В тарифе на наши услу-
ги более 50% - это оплата 
электроэнергии. Режим 

работы насосных станций яв-
ляется непрерывным, кругло-
суточным в течение всего го-
да. В среднем ежемесячное по-
требление электроэнергии по 
всем объектам РЭУ «Троицкий 
групповой водопровод» ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс» превыша-
ет 8 МВт электроэнергии. Вопрос 
сбережения энергоресурса ак-
туален для нашего предприя-
тия. Одной из эффективных тех-
нологий, основанных на исполь-

Работы начались ранним 
утром 26 мая. Специалисты 
ремонтно-эксплуатационно-
го управления «Троицкий груп-
повой водопровод» Г УП КК 
«Кубаньводкомплекс» обеспечи-
ли фронт работы для строитель-
ной организации. Были выполне-
ны необходимые переключения 
и технологический сброс воды, 
часть воды была направлена на 
промывку нового водопровода. 
Строительно-монтажные работы 
выполняла подрядная организа-
ция ООО «Прогрессор».

Сложность ввода в эксплуа-
тацию участка новой магистра-
ли заключалась в том, что нуж-
но было выполнить демонтаж 
9-ти метрового участка маги-
стрального водовода МВ-2 диа-
метром 1200 мм и на его место 
установить два технологических 
узла с новыми затворами, далее 
с помощью тройника и дополни-
тельной перемычки соединить 
действующий водовод с новым. 
В завершении демонтировать 
временную трубу, с помощью ко-
торой осуществлялась промыв-
ка новой магистрали МВ-3. На 
строительно-монтажные рабо-
ты ушло 24 часа. Ход работ лич-
но на месте контролировал ди-
ректор ТЭК и ЖКХ края ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс» Александр 
Лазарев.

Утром 27 мая после прове-
денной проверки качества свар-

ных швов, специалисты 
приступили к работам 
по запуску системы 
водоснабжения РЭУ 
«Троицкий групповой 
водопровод». Начиная 
с девяти часов утра, 
оборудование станции 
первого подъема НС-1 
плавно начали вводить 
в работу. Далее были 
запущены насосные 
станции НС-2, НС-3 и 
НС-4 и магистральные 
водоводы. К восьми ча-
сам вечера водоснабжение горо-
дов Новороссийска и Геленджика 
было восстановлено.

«Необходимость строитель-
ства нового водовода возникла 
по причине износа старых водо-
проводных линий, которые были 
построены в 1971 году. Частые 
аварии, перебои с водоснаб-
жением привели к тому, что в 
срочном порядке проводилось 
строительство этого водовода. 
Восемнадцать километров но-
вой магистрали как раз проходят 
на участке наиболее аварийно-
го старого водовода», - расска-
зал Валерий Азаров, замести-
тель начальника РЭУ «Троицкий 
групповой водопровод» ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс».

Для новой магистрали ис-
пользуется стальная труба с 
применением современных ма-
териалов – с внешней полимер-

ной усиленной двухслойной изо-
ляцией и внутренним антикор-
розийным покрытием. Толщина 
стенки 12 мм. Запорная армату-
ра немецкого качества компании 
VAG, надежная, простая в эксплу-
атации и имеет меньшие гидрав-
лические сопротивления.

Новая магистраль позво-
лит стабилизировать подачу во-
ды в Новороссийск, Геленджик 
и Крымск, а так же населен-
ные пункты Крымского райо-
на и Черноморского побережья. 
Пропускная способность водо-
проводной сети в среднем повы-
сится на 7 тысяч кубометров, а в 
перспективе на 50 тысяч, снизит-
ся нагрузка на оборудование на-
сосной станции второго подъема 
НС-2 и расходы на электроэнер-
гию, повысится надежность во-
допроводной системы в целом.

Напомним, ранее был вве-
ден в эксплуатацию 12-ти кило-
метровый участок новой маги-
страли МВ-3 от города Крымска 
до станицы Неберджаевской. 
Сейчас там завершаются рабо-
ты по устройству автоматической 
системы управления и системы 
катодной защиты. В настоящее 
время разрабатывается техни-
ческое задание для проектиро-
вания магистральных водоводов 
от станицы Неберджаевской до 
Новороссийска и от южного пор-
тала тоннеля Новороссийска до 
поселка Кабардинка. В планах – 
перебуривание 13 артезианских 
скважин и строительство четвер-
той нитки магистрали.

А. Попова

ВКХВКХ

ФЕСТИВАЛИФЕСТИВАЛИ

зовании газа для производства 
электрической энергии, являет-
ся электростанция на базе га-
зопоршневых двигателей вну-
треннего сгорания. Внедрение 
собственной автономной систе-
мы электроснабжения позво-
лит повысить показатели энер-
госбережения и энергоэффек-
тивности предприятия, а также 
снизить расходы на электроэ-
нергию», - рассказал Александр 
Селиванов, главный энергетик 
ГУП КК «Кубаньводкомплекс».

РЭУ «Троицкий групповой 
водопровод» посетили пред-
ставители ГКУ Краснодарского 
края «Агентство ТЭК» и НАО 
«Кубаньгазификация». В настоя-
щее время внедрение собствен-
ной генерации на базе газопорш-
невой установки изучается, и 
рассматриваются все возмож-
ности его решения.

А. Лилина

ТЕХНОЛОГИИТЕХНОЛОГИИ

КАПРЕМОНТКАПРЕМОНТ

5100 входящих писем обработали специалисты Фонда 
в этом году.

С начала 2020 года специали-
сты Фонда капитального ремон-
та Краснодарского края рассмо-
трели более 5000 входящей кор-
респонденции. На все обраще-
ния даны компетентные и всесто-
ронние ответы с разъяснениями.

Чаще всего жители спраши-
вают о возврате ошибочно опла-
ченных денежных средствах, об 
отсутствии в квитанции оплаты 
за прошлый месяц и о получении 
льгот на капитальный ремонт.

Напомним, что в связи с эпи-
демиологической ситуацией в 
мире, региональный оператор 
работал в режиме карантина. 
Прием граждан временно был 
прекращен, но рассмотрение 
входящей корреспонденции про-
ходило в штатном порядке.

В режиме реального времени 
ведется мониторинг социальных 
сетей Фонда. Работа в социаль-
ных сетях удобна всем участни-
кам процесса: с одной стороны, 

собственник оперативно полу-
чает первичную информацию, с 
другой стороны, соцсети позво-
ляют сотрудникам Фонда полу-
чать обратную связь и совершен-
ствовать внутренние процессы 
предоставления услуг.

Вопрос по капитальному ре-
монту в адрес регионального 
оператора можно направить на 
электронную почту:

fond@kapremont23.ru

Сссылки на соцсети:

h t t p s : / / v k . c o m /
fondkapremonta23

https://www.facebook.com/
kapremont23/ https://www.
instagram.com/kapremont23/

Н. Воробьева


